

DOMINGO 20 DE AGOSTO DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Fuera de Córdoba... Por trimestre... 28 rs.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* del 17 copia las noticias siguientes:
El *Debate* dice sobre Puerto Rico: «Nuestras predicciones se han cumplido. La sangre ha corrido en abundancia por las calles de Puerto Rico, y gracias á la cordura de los voluntarios, la prudencia del ejército y al gran prestigio de que en la isla goza el dignísimo brigadier Izquierdo, no tenemos que lamentar hoy ya males irreparables.»

La noche del 21 del pasado, al retirarse á su casa el honrado artesano Torres Gelpi, y en medio de la calle de la Fortaleza, fué escupido al rostro y abofeteado por un hombre de color. El marqués de la Esperanza, que pasaba por la misma calle, trató de prender al agresor; pero no lo pudo conseguir, como tampoco la autoridad pudo prenderle. La causa de la agresion que el Torres sufrió fué pura y exclusivamente el haber manifestado en diversas ocasiones y públicamente que pertenecía al partido conservador liberal.

Casi al mismo tiempo que tenia lugar el atentado contra el Torres, la calla de la capital estaba apedreando el establecimiento del honrado peninsular D. Andrés Cuesto, hecho que presenció el señor comandante jefe de la guardia civil, que al fin, y viendo que sus razones no bastaban á contener las turbas, se vió en la necesidad de dispersarlas con la fuerza.

La música de artillería fué tambien apedreada en la plaza Mayor durante la retreta, recibiendo una pedrada el señor Menchaca, operario de la imprenta del *Boletín mercantil*, el mas antiguo de los periódicos españoles de la isla.

Ante estos gravísimos hechos la autoridad permaneció indiferente, sin tomar otra medida que la de llamar al Sr. Mañon, corregidor de la capital, nombrado por el general Baldrich la víspera de las últimas elecciones, al señor director del citado *Boletín* y decirle «que contuviese á las gentes de su partido, pues si había otro desorden los deportaría á todos.»

En este estado de zozobra y ansiedad amaneció el domingo 23 del pasado.

Los voluntarios dispusieron para esta dia una revista en el campo del Morro, y los enemigos de España prepararon contra ellos una nueva pedrea, que no pudo llevarse á cabo, sin embargo, porque prudentemente se le ocurrió al cabo de gastadores retirarse por la calle del Cristo en lugar de la de San José, donde esperaban los agresores.

Pero estos se hallaban decididos, y ya no cesaron. Al marchar despues algunos voluntarios á sus casas, fueron acometidos en diversas calles por varias turbas, trabándose entre ellos una lucha desigual por la diferencia del número.

Al mismo tiempo en las calles altas de la ciudad eran apedreados varios soldados que, defendiéndose, emprendieron en ellas tambien una lucha desesperada.

En la plaza de Armas cayó herido un voluntario, hijo de una de las mas ricas é importantes familias de la isla.

Las cartas nos cuentan al llegar á este punto un episodio que no debemos omitir. Al caer herido el citado voluntario, gritó: ¡Viva España! El general Baldrich, que se encontraba presente, le cogió por un brazo y le dijo que gritara ¡viva la ley! á lo que el herido contestó: «Si, viva la ley, pero con España.» ¡Viva la ley! replicó Baldrich; pero el herido insistió por dos veces en gritar: «¡con España, con España!» por lo cual mandó el general Havarie preso y formarle causa, la que continúa, no obstante que al dia siguiente se le puso en libertad.

Este herido, por fortuna, se encuentra ya, según las mismas cartas refieren, muy aliviado de sus heridas y sin peligro de ningun género.

Tenemos entendido que la orden de la direccion del Tesoro suspendiendo la admision de pastas de plata extranjera está fundada en la sobrada existencia que tiene la casa de Moneda de estas pastas, y en que reservándose el Tesoro las dos terceras partes de la acuñacion para su uso no les queda á los productores nacionales mas que una parte insuficiente para renovar su capital industrial.

El *Cronista* de Nueva-York dá á entender que el jefe principal de la insurreccion cubana Céspedes se prepara á ausentarse de la isla seguido de varios de sus partidarios.

El *Cronista* de Nueva-York llegado hoy publica un telegrama de la Habana fechado el 31 del pasado, que dice así:

«Ha regresado el general y volverá á salir pronto. Resultados positivos y excelentes. Muchos titulados jefes y oficiales fusilados; ministros, generales y gente armada y popular rendidos y presentados. La insurreccion disuelta, desconcertada y agonizante. Nuestras tropas infatigables, continúan la persecucion de los residuos facciosos con incesante actividad sin hacer caso de la estacion. Los presentados vienen demacraados, hambrientos y desnudos, que da lástima verlos. De los de Venezuela apenas se salvará una docena. El gobierno y el pueblo

de Nueva Granada, en excelente actitud para nosotros. Han ido allá emisarios, y esperan mas, que saldrán sus recursos ni esperanzas de obtenerlos. Sobre todo, la gente del país dice que vayan á batirse á Cuba los cubanos que quieran la independencia de la isla. Esto es como oficial, y puede Vd. decirlo en el periódico.»

Personas autorizadas del cuerpo de caminos se han acercado á nuestra redaccion para pedirnos que rectifiquemos el suelto publicado en nuestro número de anoche, relativo á la reunion que dijimos celebrada por los ingenieros, que en virtud de su nueva organizacion, quedan en situacion de excedentes. Según por las mismas se nos asegura, á la reunion celebrada acudieron varios ingenieros de los que en diferentes situaciones tienen su residencia en Madrid; pero no es exacto lo que se refiere á las resoluciones que se suponen tomadas en la misma, puesto que se limitó al nombramiento de una comision que represente y defienda los intereses del cuerpo.

Uno de los jefes de la insurreccion cubana llamado Pancho Aguilera, que se titulaba vice-presidente de la república de Cuba, se ha escapado de la isla, llegando á San Thomas, de paso para Nueva-York. Los filibusteros que hay en Nueva-York, aseguran que lleva la mision de reemplazar á Aldama en el cargo de agente general de la insurreccion.

Hasta el lunes próximo no llegará á Madrid el príncipe Humberto.

Leemos en el *Diario de Tarragona*:

«Se nos ha dicho que divaga por los montes de algunos pueblos del partido de Gandesa una partida de hombres de nada sanas intenciones, cuyo número hay quien hace ascender á mas de veinte, que viven á costa del prógimo robando frutos y gallinas de las casas de campo, y han amenazado á mas de un rico propietario con secuestros y otros actos infames si no aprontan crecidas sumas de dinero. No hace cuatro dias que parte de esa pandilla se presentó á la vista de la Fatarella y entregó tres anónimos para otras tantas personas acomodadas de dicho pueblo, haciendo las comunicaciones nada satisfactorias. Denunciamoslo á la autoridad, por si cree llegado el caso de adoptar severas medidas represivas.»

ESTRANJERAS.

Segun noticias de Ginebra, el ex-emperador Napoleon fué objeto allí, al salir á la calle, de una demostracion hostil por parte de la multitud, que comenzó á dar voces de «¡Al agua: ha vendido á la Francia!»

El ex-emperador se vió obligado á refugiarse en una fonda inmediata al lago, de la cual no ha vuelto á salir.

Los individuos de la Commune de Paris Cluseret y La Cecilia, han sido presos en los Estados- Unidos.

En vista de los grandes destrozos que sufren las líneas férreas en tiempo de guerra, y atendiendo á que pertenecen á empresas particulares, el gobierno prusiano propone que se neutralicen.

El príncipe de Bismark ha partido para Gastein, donde se encuentra el primer ministro austriaco baron de Beust. Parece que en Gastein van á tratar los dos ministros alemanes de la cuestion de Roumania, que preocupa en Prusia.

Dicen de Londres que se temen órdenes en el país de Galles á consecuencia de la huelga de los trabajadores de las minas. Los voluntarios recibieron orden de entregarse en los depósitos.

A pesar de la carta queés de Cavalletti y el trono de oro, los ideas persisten en ella.

El jefe del poder ejecutivo ha dado autorizacion para que comparezca ante u consejo de guerra de Versalles testigo en la causa que se sigue á agentes de la Commune.

Las noticias de Nueva-York dicen que la cosecha de trigo en los Estados del Oeste es muy buena y que el precio del grano no será elevado.

Variedades.

PROCESO DE LA INSURRECCION DE PARIS.

Continuacion.

En el 18 de marzo, el comité central de la federacion de la guardia nacional, triunfando por la defeccion de algunas compañías del 88.º de línea, se hizo dueño de Paris y conservó sus poderes hasta fin de marzo. Fourde fué miembro de ese comité.

El dia 19 Fourde fué agregado con Varlin á la comision de Hacienda, y el 26 le nombraron miembro de la Commune por 3.949 votos. El 3 de abril se le dió el cargo, por una votacion de la Commune, de delegado de Hacienda, empleo que conservó hasta el 20 de mayo. Es el cargo mas importante que ha tenido Fourde: luego se le nombró miembro de la comision ejecutiva.

Fourde, mientras estuvo en el ministerio, desempeñó el empleo más difícil, pues se trataba de encontrar los fondos necesarios para las exigencias de la situacion. Incendiado el ministerio de Hacienda, no existe ningun

documento que pueda aclarar la distribucion y el empleo de los fondos que Fourde ha manejado durante su gestion.

Cuando le arrestaron, dia 31 de mayo á la una y media de la madrugada, en compañía de un amigo suyo llamado Dubois, se le encontraron 8.070 francos en billetes de Banco ocultos en el forro de su chaleco. Tambien Dubois tenia oculta en el mismo sitio una suma de 1.700 francos. Al presentarse ante el comisario de policía se le encontraron 1.600 francos. Estas tres cantidades suman 11.170 francos, que representan el resto conocido de los millones que la Commune ha gastado durante su reinado.

Fourde expresa así el detalle en su poder: 600.000. Banco de Francia de las cajas selladas del último empréstito, 00.000.

rot. es de sentir, mot. o han tenido que quedar incompletos los detalles necesarios para fijar la situacion.

Fourde fué detenido en su interrogatorio en el momento en que daba á conocer su proyecto de viaje á América, lo que implica de un modo evidente que al ocultar en su chaleco el dinero que se encontró en él, 8.070 francos, tenia la firme resolucion bien calculada de apropiarse esta cantidad que sabia pertenecia al Estado.

Negóse á indicar los nombres de los secretarios y empleados que tuvo á sus órdenes. Uno de estos secretarios debió ser el llamado Dubois, preso al mismo tiempo que él y portador de cantidades que habia recibido de Fourde. Este hubiera sido un medio de justificacion para Fourde en los gastos que se habian presentado y que él sólo detallaba.

Negándose á dar estos datos procuró poner un obstáculo al descubrimiento de la verdad, mientras que por el contrario, se presenta con habilidad como el conservador leal de la situacion financiera, cuya direccion estaba en su cargo. Es evidentemente que si Fourde se niega enérgicamente á dar estos datos que deben traer la luz al sumario, y por lo tanto atenuar su inmensa responsabilidad, no es sino para negar todas las pruebas de una culpabilidad indudable.

y lord Helmuth le siguió corriendo, exclamando sin cesar en su rápida carrera:

— ¡Necesito esa carta, la necesito!

CAPÍTULO XII.

El jóven campesino, ó mejor dicho, la Chevette, á la que ya habré reconocido el lector, continuaba tranquilamente y al paso su camino, siguiendo el largo sendero que, atravesando el espeso bosque, terminaba en la vasta landa que se extendia entre las posesiones de la Fresnaie y de los Mausejour.

La Chevette, que habia vivido toda su vida en el bosque, tenia un oido extraordinariamente desarrollado; así es que, por pequeño que fuese el ruido que hiciese el perro al seguir sus pasos, la jóven lo oyó distintamente.

Se volvió con viveza y distinguió

pié en la maleza, hizo un esfuerzo para desprenderse, y se cayó al suelo.

Se levantó inmediatamente, trató de romper los tallos rastroeros que le sujetaban, y estaba ya á punto de conseguirlo, cuando se echó sobre ella el feroz perrillo que llegaba con los ojos encendidos y la garganta inflamada.

Enseñado este perrillo desde pequeño á toda clase de luchas, reñia indiferentemente con la raposa en su madriguera, ó con un centenar de ratas en una jaula de madera; tenia verdaderos instintos carniceros.

— ¡Sus! ¡Sus! vociferaba aun lord Helmuth.

El perro se arrojó entonces á las piernas de la Chevette y la mordió tan cruelmente, que la hizo lanzar un grito de dolor.

— ¡Sus! ¡Sus! repetia aun furioso lord Helmuth.

La Chevette trató de desprenderse de los dientes del *skiss*; pero el

skiss habia hecho presa y apretaba sus mandíbulas con rabia.

La jóven se inclinó un poco, y agarrando del suelo una piedra, le dió dos fuertes golpes en la cabeza.

El perro soltó la presa, gruñendo á su vez dolorosamente.

La pobre Chevette, desvanecida y con las piernas ensangrentadas, emprendió de nuevo su rápida carrera.

El perro, repuesto ya de los golpes y ciego de rabia, echó á correr tras de la jóven, animado por su amo que no cesaba de azuzarle.

La Chevette estaba próxima á la arboleda de abetos; si conseguia llegar á ella estaba libre del perro, pues habia dejado á la entrada, escondida en un zarzal, una escopeta que por la mañana le habia regalado Héctor de Mausejour, encargándole que no la llevase sino en sus posesiones, y que la escondiese en algun zarzal del bosque ó de la landa cuando pasase el límite que se-

CAPÍTULO XIII.

Estaba lord Helmuth tan exasperado, que alzó su látigo de caza para pegar á la Chevette.

La pobre jóven trató de levantarse para evitar el golpe, pero solo pudo lanzar un grito doloroso, cayendo al suelo sin fuerza y á merced de su verdugo.

El látigo de lord Helmuth silbó en el aire y cayó sobre la infortunada victima.

La Chevette habia perdido tanta sangre á consecuencia de la mordedura del perro, y estaba tan débil, que no percibió el golpe ni sintió el dolor.

Antes de que la hiriese el látigo del exacerbado lord, cerró los ojos y se desmayó.

Entonces el jóven inglés, al cual

En el interrogatorio que sufrió Fourde, establecido de este modo el presupuesto de ingresos y gastos generales en el ejercicio de sus funciones:

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes Ingresos diarios diversos, tabacos, registros, timbres, moneda, Ferro-carriles, and Gastos.

Por término medio, al día 600.000 francos; lo que forma un total de 47 millones hasta el 27 de mayo inclusive.

Tal es el balance que presenta Fourde afirmando ser exacto.

El marqués de Pleuc, subgobernador del Banco de Francia, oído acerca de la actitud de la Commune y de Fourde en particular respecto a aquel establecimiento y sobre todo bajo el punto de vista de los fondos exigidos en varias ocasiones por Fourde para atender a las necesidades de la situación, afirma con datos exhibidos que el Banco de Francia no ha en absoluto nunca fundido bajo la presión de las necesidades de la fuerza que todos los días para poner a punto que cae.

Además, se han presentado agentes se ele de manera q to de las cifras in pito.

Es difícil adm que con 43.691.000 pudieran cubrirse los gastos. Hay, pues, que hacer constar un déficit de 3 millones de francos, y sin embargo los gastos han sido cubiertos hasta el 27 de mayo inclusive.

¿Qué puede deducirse de la realidad que acusan estas cifras sino la prueba evidente de la presencia de otros fondos en la caja de Fourde, proveedor y distribuidor de los fondos de la Commune?

En una nota entregada por Fourde, consigna su actitud como individuo de la Commune. Procura establecer un acta de su gestión como delegado de Hacienda. En esta nota se hace mención de las relaciones que ha tenido en diferentes ocasiones con el Banco de Francia. Las declaraciones claras, concisas, apoyadas en datos de M. de Pleuc y de M. Mignon, cajero principal, están ahí para contrarrestar las protestas de sinceridad que Fourde invoca a propósito de sus exigencias y de las amenazas que se han denunciado. El libro diario del Banco de Francia, en que están escritas día por día las operaciones y los incidentes del día, no puede ponerse en tela de juicio; este libro reproduce los hechos y sus fechas.

Faltan, pues, 3.309.000 francos para cubrir los gastos. Si como pretende Fourde, es cierto que ha rechazado el ofrecimiento de muchos desconocidos que le ofrecían dinero para los gastos

de la Commune, entre otros el de uno que ponía a su disposición 50 millones de francos que pudo recibir con la garantía de los cuadros del Louvre, tenemos el derecho de preguntar a Fourde el origen de esos 3.309.000 francos que son necesarios para cubrir la relación de gastos que presenta. ¿No habrá salido ese dinero de la conversión en monedas de las materias de oro y plata procedentes de vasos sagrados y de objetos preciosos sacados de las Tullerías y de otros establecimientos del Estado?

(Se continuará.)

Boletín.

El complemento. Hace algunos días nos ocupamos del prospero estado de las arcas municipales, lo cual es prueba sin duda de una pura y celosa administración. Ahora solo falta que se complete la obra gastando bien, y para ello recomendamos aquellas mejoras que sean reproductivas, como las ferias y mercados, ó que embelleciendo el aspecto público proporcionen comodidad al vecindario, como la prolongación de la calle del Gran Capitán, el ancho de la del Conde Gondomar y de las Tendillas, la traida de aumento de alcantarillas etc.

Una de estas obras ú otras actual municipio dejará, que ha de hacerlo, un su administración. Tardé la celebración de la Juventud Católica de la solemne inau Asociación, que creemos y siete del actual.

El cólera una visita en tierras cercanas. Si os a buscar, lectores, decidle «no soy en casa.»

El sombrero del rey. Con este nombre vulgar se conoce una alcapilla que se pinta sola en el real de la feria de la Salud. Pues bien, prescindiendo de que debía ser muy grande el monarca que usara tal sombrero, debemos suponer que usaría capello para limpiarlo y que sería algo aseado en el resto del traje. ¿Qué diría S. M. si viera hoy aquella interesante prenda sucia y despellejada, y lo que es peor rodeada de plantas que no son de claveles, impropias no ya de su augusta persona sino aun de la ronda de una población limpia? Todo esto quiere decir que se componga.

Venus. Sensible es que esta tarde de su última función la compañía que dirige este aplaudido acróbata, pues ahora que sus trabajos van siendo conocidos y apreciados podía muy bien esperar que mas buenas entradas premiaran su mérito. Mañana emprenden definitivamente su viaje, por lo que es de creer que esta tarde, en que se apartará lo mejor del repertorio, las beneficiadas tendrán honra y provecho.

Arquitecto. Don Juan Moran Labandera ha sido elegido por el Ayuntamiento arquitecto titular entre los ocho que han solicitado este cargo.

Incendio. Ayer hubo un nuevo fuego en el campo. Empezó en tierras de la Albaida y se corrió hacia las Ermitas.

El caño gordo. Uno de los

sitios de la capital en que es mayor la concurrencia, especialmente en las noches de verano, es la fuente que lleva el nombre del epígrafe. En la fuente del caño gordo hay una feria, en pequeño y un paseo en miniatura. Muchos ojos como soles dan a aquellos lugares mas luz que diez faroles de gas, y muchos puestos de dulces y chucherías confortan los estómagos. ¿Qué es lo que allí falta? Mejor piso, para que ciertas pollitas no abandonen aquel paso.

Lo diario. Anteanoche vimos á dos hombres que conducían en brazos un jóven sin sentido y con algunas contusiones, entre otras un terrible golpe en la cabeza. Segun pudimos averiguar, en la Corrañera ó cerca de ella había tenido lugar una batalla entre varios mozaletes, y el que nosotros vimos era la víctima.

Registro civil. Siguen produciendo quejas las que ofrecen las diligencias del registro civil. Parece que en el barrio del Espíritu Santo ha sido enterrada una jóven después de tres días de su fallecimiento y cuando se hallaba ya en completo estado de putrefacción.

Agua. Aun continúan sin regar las calles de los carruages en el paseo del Gran Capitán, lo que produce graves molestias, especialmente á las señoras.

Lo apruebo. Trata el Ayuntamiento de colocar pies de hierro con faroles para mejorar el alumbrado en varias plazas, entre ellas las de la Magdalena y las Cañas. No hay duda que se hará un beneficio á la población, no solo por la mayor comodidad que se le proporciona, sino porque se suprimirán ciertas sombras chinescas que no están para nada bueno.

Subasta. En las Casas consistoriales de esta capital se subasta el 13 de Setiembre próximo la casa número 8, calle de Alvar Rodríguez, por el tipo de 3.285 pesetas.

Fiesta. En medio de la plazuela de la Pajasa celebró hace pocas noches un otorgo, y hubo baile, canto, juegos y cuanto es propio del caso. Los transeúntes disfrutaron de la función.

Folleto. Nuestro ilustrado amigo y colaborador Don Francisco de Borja Pabon se ocupa en escribir un folleto sobre los sucesos políticos ocurridos en nuestro país desde el año 1823 hasta la muerte de Fernando VII, con relación á los acontecimientos de Córdoba. Desde luego aseguramos que será su trabajo muy recomendable, pues conocemos las especiales condiciones de su autor.

Teatro de la Zarzuela. En el beneficio de la Sr. Garcia fué muy aplaudido, y llamado al escenario por sus trabajos en el violín, el Sr. Muñoz, que mas que aficionado parece un profesor.

No puede ser. Se dice que los protestantes han ofrecido ó van á ofrecer tres mil reales de renta por la que fué iglesia de las Dueñas, para establecer una capilla. Insistimos en lo que ayer dijimos: no creemos sean tales proposiciones aceptadas.

Hijo digno. Ha sido agraciado con la cruz de primera clase del mérito militar nuestro querido amigo Don Ricardo Belmonte y Cardenas, que hace algunos años reside en Cuba. Los buenos servicios que ha prestado á la

causa de la madre patria defendiendo la integridad del territorio, como teniente de la compañía de flanqueadores del segundo batallón de voluntarios Ligeros de la Habana, han sido premiados con esta condecoración, concedida por Real orden de veinticuatro de Abril último. El Sr. Belmonte ha demostrado que si sabe ganar títulos literarios y servir á su patria, en cargos importantes, también sabe defenderla con las armas en la mano contra sus verdaderos enemigos. Reciban tanto el interesado como su estimado padre y apreciable familia nuestra mas cordial enhorabuena.

Movimiento. Ha sido trasladado á Oviédo el oficial de la Secretaría del Gobierno civil de esta provincia Don Dario Martinez. Le reemplaza en Córdoba Don Manuel Narvaez y Padilla.

Restos. Han sido depositados en la iglesia del cementerio de San Rafael el púlpito y ana de las campanas de la de San Juan de Dios, que quedó inútil para el culto desde el incendio.

Hora. La subasta del arrendamiento de las salinas de Duernas y Jarales, que como hemos dicho, va á celebrarse, tendrá lugar á las 12 de la mañana del día anunciado en el Diario.

Máquina. El 1.º de Setiembre próximo se subasta en la Administración económica de esta provincia una máquina de vapor de Watt, de fuerza de 40 caballos, que está montada y sin uso en el cerro de San Teodoro de las minas de Imaden.

La verdad. Si me desdenas me matas, si tu amor me das, me muero; parece que tú has nacido para preparar mi entierro. De eso á pesar, niña pura, dame tu amor y desdenes, que así muriendo te adoro entre todas las mugeres.

Viage. Ha regresado á esta capital el reputado oculista y amigo nuestro D. Pablo Miguez, después de su última escursión á algunas capitales importantes de España.

Reclamacion. Un apreciable suscriptor y amigo nuestro de Bujalance no había recibido anteaayer una carta que salió de Córdoba en el correo del diez y seis. Contenia documentos interesantísimos y necesarios con urgencia, de modo que se ha visto precisado á venir á esta capital, cuyo viaje no sabemos si le habrá evitado todos los perjuicios. El mismo nos manifiesta que el día diez y ocho no se recibió en aquella ciudad ni un solo ejemplar de nuestro periódico. Uno y otro caso los ponemos en conocimiento del digno Jefe de comunicaciones, de cuyo celo esperamos un pronto y eficaz remedio.

Será. Segun leemos en un diario de Jaen ha agraciado mucho el jóven Molina, hermano de Lagartijo, que principió hace poco en Córdoba con buen éxito y que ha sido ajustado para aquella plaza. Cuando tengamos el resultado de la segunda corrida veremos que tal han cumplido los chicos cordobeses.

Peines. Inspiran temores tres hombres á caballo que con intenciones de apoderarse de lo ageno han aparecido hacia Castill Anzul, entre Aguilar y Puente Genil. Bueno es saberlo.

Modificacion. Se asegura que ha sido modificado por un criterio po-

lítico determinado el Ayuntamiento de Aguilar. Nosotros deseáramos que de esto se hiciera siempre solo por criterio administrativo y de interés local.

Robinson. Esta obra está haciendo furor en Jaen: la Cubas y hermano, la Brieva, Villegas y Gorman tienen que repetir la mayor parte de las piezas y reciben infinitos aplausos. No hay duda que los merecen.

Organizacion. Parece que trabaja en Castro activamente para ganizar el partido progresista-democrático.

Commutacion. Se ha solicitado la de las rentas de la capellanía fundada en Bujalance por Don Diego Antonio Chocero.

Suma y sigue. A Don Sebastian Padillo unos desconocidos han robado estos días un mulo y dos yeguas en el cortijo de Mingaliores, término de Posadas.

Edicto. El Juzgado de Monro llama por edictos á José María Soltos, contra quien se instruye causa por lesiones.

Uno. Se ha empezado catarse el juzgado de la derecha de esta capital contra el castellano nuevo Francisco Montero Cortés, que ha desaparecido por hurto de una yegua.

Datos. En el número 43 del Boletín oficial de esta provincia se publica el estado demostrativo de la enseñanza en la escuela de Medicina y cirugía de Sevilla.

Boletín religioso.

Hoy. S. Joaquin, padre de Nra. Sra., y San Bernardo, abad, doctor fundador.

Mañana. San Bonoso y San Maximiano, mártires, y Sta. Juana Francisca Fremiot, viuda y fundadora.

Jubileo circular. Hoy en el Convento del Cister. Mañana en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral por D. Pedro Garcia Liergo, en sufragio de sus difuntos.

En la Santa Iglesia Catedral se celebrará hoy una solemne función á S. Joaquin, en la que predicará el Sr. Licenciado D. Manuel Aroca.

Hoy se celebrará en el Convento de Capuchinas una solemne función á San Joaquin, á las nueve y media de la mañana, en la que predicará el Sr. D. Manuel Bravo y Millan.

Hoy á las diez se celebrará en el Convento de la Encarnacion una solemne función á San Bernardo: predicará el Sr. D. Rafael Rodriguez Blanco.

Los asociados á la corte de Madrid visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro. Mañana á Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

Espectáculos.

TEATRO DE LA ZARZUELA EN LA CALLE DEL GRAN CAPITAN.

Funcion para hoy. La zarzuela de tres actos, titulada: Robinson. A las 8 y media. Entrada 2 y 1/2 rs. Niños 1 y 1/4.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Con permiso de la autoridad, última y variada función para hoy, si el tiempo lo permite, por la compañía de

tras de sí el perro de lord Helmuth que la seguía. No había visto nunca á lord Helmuth, y por consiguiente, no había razón para desconfiar de él. Sin embargo, sus instintos salvajes introdujeron en su espíritu ciertas sospechas que le obligaron á apresurar el paso involuntariamente. El perro precipitó tambien su carrera y lord Helmuth hizo lo mismo. Asustada entonces la Chevette, dió principio á una de las rápidas carreras que tantas veces había emprendido delante de los guardas del bosque del olivanesado. Partió á todo correr, veloz como el viento y saltando con la agilidad y ligereza del animal cuyo nombre llevaba (1).

(1) Chevette está tomado en sentido de gacela, especie de cabra montés,

que el mordisco del perro le había abierto una vena, por la cual corría la sangre en abundancia. Lord Helmuth había lanzado un grito de rabia al ver caer muerto á su perro, y la Chevette se había sentado sin fuerzas en el borde del foso; había tratado de huir, pero le había sido imposible. Mientras que lord Helmuth recorria los últimos cien metros que les separaban, le asaltó una idea á la jóven montaráz. Por qué la perseguían con tal encarnizamiento? Seria para apoderarse de la carta que le había entregado Berta de la Fresnaie? La Chevette se confirmó en esta idea, y haciendo pedacitos la carta, se los tragó apresuradamente. ¡Ah! ¡Miserable! gritó lord Helmuth llegando junto á la jóven. ¡Has matado mi perro, y te va á costar muy caro!...

paraba los dominios de la Fresnaie de los de Mauséjour. El perro le alcanzó por segunda vez, precisamente en el momento que iba á pasar el foso que servia de línea divisoria entre la landa y la arboleda. Pero la jóven se volvió con tal presteza, y le dió con tal acierto una patada en la cabeza, que el animal fué arrojado á seis pasos de distancia. En seguida la Chevette dió otro salto, y hallándose al otro lado del foso, sacó la escopeta de entre la maleza y apuntó al perro que aun se revolvía en el suelo gruñendo, en tanto que lord Helmuth repelia por vigésima vez. ¡Sús! ¡Tom! ¡Sús! La jóven no dió tiempo al perro para obedecer á su amo, pues disparó el tiro y dejó seco al animal de un balazo en mitad de la frente. Pero sus fuerzas estaban ya agotadas, no por la carrera, que para ella era un juego de niños, sino por-

La Chevette corria llena de espanto; tan ligera como el perro que apenas podia seguirla. En cuanto á lord Helmuth, los golpes y la cólera le daban piernas para correr, y aun cuando había perdido en poco tiempo un tracho considerable, continuaba gritando á su perro: ¡Sús! ¡Sús! ¡Tom! ¡sus á ese perro! ¡Sús! ¡Sús! ¡Tom! ¡sus á ese perro! Y la Chevette corria, corria sin descanso, temiendo un gran peligro. Algunos minutos mas y estaba en salvo, pues se hallaba cerca del bosque y del estanque, y había formado el propósito para sustraerse del hombre y del perro unidos contra ella; de arrojarse al estanque después de haberse ocultado un momento entre los abetos, y pasarse á nado. Solo le faltaban doscientos pasos para salir de la landa, cuyas altísimas yerbas embarzaban su carrera. Al poco tiempo se le enganchó un

tulada las Maravillas, bajo la dirección de D. Francisco Venus, a beneficio de las Sras. D.ª Antonia y D.ª Mariana Venus.

PROGRAMA. 1. Sinfonía por la banda de música. 2. Gran Tourdult, por el director, la niña Josefina, la niña Rosa y las beneficiadas. 3. Los vistosos y difíciles ejercicios de la trauca española, ejecutada por Mr. Luis Royal. 4. Un acrobata en sus estudios, por el Sr. Venus, la niña Milagrosa y la beneficiada Srta. Antonia. 5. Escena de clowns, El borracho Suro, con su cantinero Montorciel, por los hermanos franceses. 6. Ejercicios aéreos, por la beneficiada y el Director. 7. El Hombre aéreo, o sea el Vuelo de Mercurio, sobre un alambre de un centímetro de grueso, por Mr. Royal Blondin. 8. Las pirámides de Egipto, por las beneficiadas, la niña Josefina y el Director Sr. Venus. 9. REGALOS DE LOS SEIS LOTES. Primer lote: Un magnífico corte de vestido para señora. Segundo lote: Una bonita petaca llena de cigarros puros. Tercer lote: Un bonito pañuelo de seda para señora. Cuarto lote: Una botella de vino de manzanilla superior. Quinto lote: Un precioso manto para señora. Sexto y último lote: Una magnífica pistola. Se suplica a las personas agraciadas bajen a recoger los objetos en el acto para que el público pueda juzgar de que son verdaderos. 10. Se dará fin con la graciosa y divertida escena titulada: El soldado y la cantinera, o sea el Rigodon francés, por los hermanos Royales. Precios.—Palcos sin entrada, 12 rs. Sillas de redonda, 2 id.—Delanteras de grada cubierta, 2 id.—Entrada general, 2 id.—Niños y soldados, un real. La plaza se abrirá a las 3 y la función empezará a las 4 y media.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 18 de Agosto de 1871. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA. Mi querido amigo: Los últimos sucesos ocurridos en

Puerto-Rico, han impresionado vivamente. Ayer se han protestado varias letras procedentes de aquel punto, y apenas se encontraba giro. En el Consejo de Ministros celebrado ayer tarde se trató de esta cuestión, y según decían anoche los amigos íntimos del Ministerio, se había acordado la separación del Sr. Izquierdo, segundo cabo, por de pronto, y a primeros de mes iría el Sr. Gomez Pulido a relevar al invicto Baldrich, el que tan en peligro ha puesto la suerte de nuestras antillas. El rey ha llegado esta tarde para celebrar mañana consejo. Parece que en esta reunión quedarán terminadas las economías y se pasará a otros asuntos. Creese tambien que se tratará de las cuestiones de las Antillas. Dicese que apesar de no resultar en el ramo de Guerra las economías que se esperaban, se presentarán nivelados los presupuestos. Ahora lo que no se sabe es cómo se va a hacer este milagro. Por consiguiente teniendo en cuenta los pocos medios ó recursos de que dispone el gobierno, es presumible que la nivelacion sea una de tantas farsas como en Hacienda se representan. Por mas que se quieran justificar ciertas acciones, es lo cierto que los pueblos más civilizados dan hoy pruebas de la pérdida de la civilización. El ex-emperador Napoleon ha sido objeto de una manifestacion poco decorosa en la hospitalaria Ginebra. Los pueblos no llegan a aprender que la manera de matar una aspiracion, no es hacer demostraciones hostiles, sino el desprecio más grande posible. Sigue ocupándose la prensa de la cuestion de la Internacional y debatiendo cada uno con arreglo a su criterio político, lo cual es sensible, puesto que la Sociedad Internacional no pertenece a ningún partido político. Por consiguiente sería de desear que la prensa no se dejara llevar de falsas aplicaciones y mirara la cuestion bajo el punto de vista que se merece. Mas aun cuando todos los gobiernos de Europa se preocupan de esta cuestion, preciso es que ceda la pasion política a la necesidad de resolverla en armonia con los intereses sociales. Aun no se sabe cuando se verificará el anunciado viage del rey a Aragón y Cataluña, pero es probable se verifique a mediados de Setiembre. Le acompañará el general Serrano y algun ministro. Con este motivo reina algun disgusto entre los progresistas, que no ven con satisfaccion la gran amistad

que existe entre el Rey y el Duque de la Torre. Vuelve a hablarse aunque con cierta reserva en algunos círculos políticos de la preparacion de un ministerio de conciliacion que sustituya a este en cuanto se habran de nuevo las Cortes. Hoy se ha vendido por las calles otra copia de un Sr. Lopez, contestando a la carta que ha publicado el Sr. Solis, ayudante del Duque de Montpensier, con motivo de su citacion en la causa que se sigue por el asesinato del general Prim. Cuestion es esta de la que nos hemos ocupado poco, y estamos decididos a seguir esa misma conducta dadas las condiciones del asunto. Pero no obstante, no podemos menos de censurar el que de una causa que aun está en sumario se dé publicidad a hechos del mismo que debían permanecer en secreto. Dicese que muy pronto se elevará a plenario y que se llevan muy adelantados los trabajos para el descubrimiento de los delincuentes. Mañana publicará La Esperanza un comunicado en el que se aclaran bastante los hechos de la causa del general Prim. El corresponsal. De la Correspondencia de España del 18 copiamos las noticias y partes siguientes: —Berlin, 18.—La «Correspondencia provincial» dice que Francia, para obtener la pronta evacuacion de los prusianos, debe cumplir sus ofrecimientos, presentar sólidas garantías e impedir provocaciones contra los alemanos. Añade que no se evacuarán los fuertes hasta que se hayan cumplido fielmente las estipulaciones del tratado de paz. Paris, 17 (noche).—Las secciones de la Asamblea han elegido los individuos de la comision encargada de examinar la proposicion prorrogando los poderes del Sr. Thiers. De 15 de los elegidos, 9 son contrarios al proyecto de próroga. Cagliari, 17.—El «Porvenir» de Cerdeña dice que según noticias de Caprera, la salud de Garibaldi ha mejorado. Su yerno Ricciotti ha sido llamado por telegrama a Caprera. Paris, 17.—La entrevista entre el emperador de Alemania y el de Austria no ha despertado aquí ningún recelo, porque se cree que el resultado de una alianza austro-prusiana sería otra alianza entre Francia y Rusia.

Asegúrase que la proposicion relativa a la próroga de los poderes del Sr. Thiers será votada con algunas modificaciones de acuerdo con la derecha de la Asamblea. Londres, 17.—El parlamento inglés suspende sus sesiones a partir del lunes. Bruselas, 17.—Han llegado a esta capital los emperadores del Brasil. Versalles, 17.—Asamblea nacional. —Contestando el ministro de la Guerra a la cuestion relativa al Sr. Rauc, dice que los documentos que a él se refieren serán enviados a los consejos de guerra, y que si resulta criminalidad, dicho señor será juzgado por los tribunales militares. Champy, Regnier y Lullier han sido considerados como cómplices de delito de asesinato ó incendio. Lullier ha declarado que, viendo que la Commune de Paris contaba con pocas simpatías en la poblacion tuvo el plan de hacerse proclamar dictador. Los acusados estaban hoy muy desalentados. Cuenta un diario de Sevilla que en el Centro de obreros de la calle de Regina, ha ocurrido una escision entre los internacionalistas y los republicanos federales sensatos, da resultado esta diferencia el donen dicho Centro todos simpatizan con las ideas de los más fogosos. —Espérase que en las órdenes oficiales su dan contra de depósito. —Hoy se ha mitiendo la dimisio Baldrich habia pres de capitán general ó. —Ni ayer ni hoy he rídicos de Paris. Ignorar de este retraso. —Actualmente reina gran acta en el arsenal prusiano de Kiel, donde se están construyendo varios buques blindados. Esto demuestra que el gobierno de Prusia no pierde de vista el engrandecimiento de la marina alemana. —Parece que el jueves de la semana próxima habrá una gran parada en Madrid, en obsequio del príncipe Humberto que debe llegar el lunes a esta capital. —En el consejo de ministros de anteaer, en que se dió cuenta de los sucesos de Puerto-Rico, quedó acordado

el nombramiento del Sr. Gomez Pulido para capitán general de aquel punto y el del señor Enrile para segundo cabo, en reemplazo de los Sres. Baldrich ó Izquierdo. Los Sres. Pulido y Enrile saldrán en el próximo correo para aquella Antilla con objeto de encargarse del mando. —El Popular debe ser más explícito para que la denuncia que hace anoche pueda ser conocida y remediada, si es posible. Dice nuestro colega que se ha cometido un desfalco de gran consideracion en una de las oficinas públicas de Madrid. Ignoramos lo que haya de cierto en esta noticia. —Con motivo de haberse presentado un caso de cólera morbo en Amberes, y para prevenir todo temor de contagio, por el ministerio de la Gobernacion se ha dirigido en el día de hoy un telegrama a los gobernadores de las provincias marítimas, previniéndoles que consideren sérias las procedencias de aquel punto, y en observacion las que procedan de Bélgica. Las medidas que se están adoptando por el ministerio de la Gobernacion sobre sanidad, y las precauciones ya tomadas sin perjuicio de las que anunciaremos en breve, creemos serán bastantes bramos en España. que al. Roma p. la esprocion pública de dos con-pertenecientes. Dra. FICO PARTICULAR E CORDOBA. 7 m

SECCION COMERCIAL

MERCADOS.

Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 48. Consolidado, 27,55. Deuda del personal, 28,00. Bonos, 77,73. Acciones del Banco de España, 164,50.

Córdoba.

Trigo, de 41 a 43. Cebada, de 21 a 24. Garbanzos, de 60 00. Albarjonas, a 36. Habas de 26 a 30. Carne de vaca a 38 cuartos libra. Aceite en los molinos, a 47. Idem en la ciudad, a 55. Jabon blando, a 16 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 42 a 47. Cebada de 21 a 23. Habas de 30 a 31. Aceite de 45 a 47.

Málaga.

Trigo de 46 a 58. Cebada de 22 a 25. Habas de 40 a 54. Aceite de 45 a 48.

Jerez.

Trigo de 45 a 50. Cebada de 22 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56.

Jaen.

Trigo de 41 a 45. Cebada de 21 a 24. Habas de 34 a 40. Aceite de 48 a 50.

CORREOS.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 42 y 44 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde, y a las once y 35 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a la una y 31 minutos de la tarde, y a las 10 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche. Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba a las tres de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las dos de la madrugada. Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba a Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del día. El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 10 y 15 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz. El tercero sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 14 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa.

Primera clase, 57 rs 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 75 cént. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren sale de Córdoba a las 12 y 38 minutos de la mañana. De Málaga sale a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la una y 31 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 41 minuto de la noche. De Málaga sale a las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 23 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Segunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase, 42 rs. 50 cént.

Seccion de Bobadilla a Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana y a las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán a Archidona a las 10 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona a las 6 y 55 minutos de la mañana y a las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán a Bobadilla a las 8 y 15 minutos de la mañana y a las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja a Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 41 minutos de la tarde. Saldrán de Granada a las 9 y 20 minutos de la mañana, y a las 9 de la noche, y llegarán a Loja a las 11 y 44 minutos de la mañana, y a las 10 y 51 minutos de la noche.

De Córdoba a Belmez.

Abierta a la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez a Almorchon y de Ciudad-Real a Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla a las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez a las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro carril.

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferro carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruages será a las once y media de la noche. Las administraciones, a cargo de los señores Viguera hermanos, se hallan establecidas calle del Ayuntamiento 12 y Ambrosio de Morales, frente al café Suizo. Precios de asientos.—Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: POSADA DE SAN PABLO. Porcuna y Cañete. Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Desela y Luis Valera. Ahora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Llorente. Rámbala y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez. Manuel Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA. Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almadén.—Ildefonso Irua José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque. POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé de Castro y José Jurado y Romero. Baena.—Isidro Colodrero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz. POSADA DEL POTRO. Priego.—José Reina y Antonio Aguilera. Rámbala.—Andrés Panadero. Ecija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda. Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernán-Nuñez.—José Serrano, Antonio Teledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles. POSADA DE SAN RAFAEL. Villafraña.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería.

POSADA NUEVA DE SAN PABLO.

La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraña.—Manuel Adamúz.

FRANQUEO de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Península e islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificados.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas. Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 40 gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 por milésimas de escudo cada 40 gramos.

SECCION DE AVISOS

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA

S. Fernando, 34 y Letrados 16

Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., á precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

LA REVALENTA ARABIGA (DU BARRY) de Londres. SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS. Logrados sin medicina, purgantes, ni gástricos, por la deliciosa...

...caído en un estado de ataraxia enteramente imposible distraerme... digiere el alimento con mucha dificultad por la noche...

LA REVALENTA AL CHOCOLATE. (PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.) Alimento exquisito eminentemente nutritivo, asimilable y fortificante...

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR. Servicio mensual y rápido desde Barcelona y Gibraltar á Montevideo, Buenos-Ayres y Rosario de Santa Fé.

CHOCOLATES DE MADRID. FABRICA-MODELO DE LA COMPANIA COLONIAL. FUNDADA EN EL AÑO DE 1854. Este establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de...

La ciencia de querer y ser querido. Venta. Por cerrarse el establecimiento se vende una magnífica estantería y mostrador... Venta. La de una casa calle de José Rey, núm. 8, procedencia de Bienes del Cero...

Venta. A voluntad de su dueño se vende un pedazo de terreno nombrado las Vigas del Pilar, sitas en el término de Fuente-Obejuna...

Carruajes. Se venden tres carruajes: una góndola de camino, cabida de siete asientos...

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 2, calle del Horno del Cristo...

NO MAS CALENTURAS. POLVOS ANTI-INTERMITENTES. LA HORTELANA. Este admirable y prodigioso específico, recetado hoy por los principales facultativos...

TERCIANAS. Se vende en Córdoba en la droguería de D. Pedro Pablos, Ayuntamiento, 20.

Subasta para la venta de las fincas que á continuación se expresan, de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Berwick y de Alba... 1. Un cortijo llamado de Alparceros, destinado á cereales...